



Question écrite : quels sont les effets de la vidéo surveillance ?

La vidéosurveillance, omniprésente dans les espaces publics, les commerces et même les entreprises, est un outil de sécurité devenu incontournable. Pourtant, son déploiement massif soulève des interrogations sur ses effets à long terme. En 2020 la municipalité de Porrentruy s'est dotée d'un Règlement sur la vidéosurveillance. Depuis, plusieurs systèmes de vidéosurveillance ont été posés dans différents points de la ville.

1. La vidéosurveillance renforce-t-elle la sécurité ?

1.1 L'un des arguments les plus souvent avancés en faveur de la vidéosurveillance est son rôle dans la prévention et la résolution des crimes. Les caméras, placées dans des espaces publics comme les rues ou les transports en commun, peuvent-elles réellement dissuader les actes de délinquance, de violences ou de vandalisme ?

1.2 En outre, lorsque des crimes se produisent, les images enregistrées par les caméras peuvent-elles réellement faire la différence dans les enquêtes et aider à résoudre les affaires rapidement ?

2. La vidéosurveillance a-t-elle un effet de dissuasion sur la criminalité ?

2.1 La vidéosurveillance parvient-elle à réduire la criminalité dans les zones où elle est implantée ?

2.2 Plusieurs études montrent que la présence de caméras peut diminuer certains types de crimes. Les criminels trouvent-ils des moyens de contourner ou de neutraliser ces systèmes de surveillance ?

3. La vidéosurveillance porte-t-elle atteinte à nos libertés individuelles ?

3.1 Quelles garanties existent pour protéger les citoyens contre l'utilisation abusive de ces enregistrements ?

3.2 Les lois actuelles, comme le RGPD, suffisent-elles à encadrer l'usage de la vidéosurveillance et à garantir une transparence quant à l'utilisation des données collectées ?

Lisa Raval